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Editorial 
Liebe Kolleginnen und Kollegen! 

Wir möchten wieder mit positiven Nachrichten beginnen und unserer Senatorin Katharina 
Pallitsch sowie Elisabeth Zieger, die im Betriebsrat als Ersatzmitglied zur Verfügung 
steht, ganz herzlich gratulieren – Das Wozu erfährt Ihr im Blattinneren!  

Es finden wieder §99 (4) Ausschreibungen statt. Der ULV ist in den jeweiligen Panels 
aktiv vertreten. Es soll und muss aber auch andere Karrierewege geben, um an der 
Universität zu bleiben. Rektor Schütze nennt in diesem Zusammenhang das Senior-
Scientist-Programm, das Karrierewege an der Universität Wien fördert. Wir wünschen 
allen Kolleginnen und Kollegen diesbezüglich viel Erfolg. Es ist jedoch klar, dass dies nur 
einer der notwendigen Mosaiksteine sein kann. 

Der – auch psychische – Druck auf unsere Kolleginnen und Kollegen wird immer stärker, 
die Karrierechancen trotz steigender Leistungen immer unsicherer. Wir beobachten als 
ULV die Entwicklung an den Universitäten und im Bundesministerium sehr genau und 
bringen uns auch aktiv in künftige Entwicklungen zugunsten der Mitarbeitenden ein.  

Dazu folgt auch eine kritische Betrachtung des Programms „Mobility und Care“ an der 
Universität Wien. Auch wird von unserer Seite aktiv das Thema Datenschutz verfolgt, das 
uns an den Universitäten besonders betrifft. Wir informieren Euch in dieser Auflage über 
Beratungsstellen und hilfreiche Links, die Euch in Eurem Datenschutz unterstützen 
können. Zu diesem Themenbereich zählt auch der immer stärker werdende Hass im 
Netz, zu dem wir unterstützende Ansprechstellen und Information weiterleiten.  

Veranstaltungshinweise und Leseempfehlungen sowie eine Rubrik speziell für unsere 
Mitglieder runden die heutige Ausgabe ab, die auch in Englisch zusammengefasst wird 
– bitte an unsere nicht deutschsprachigen Kolleginnen und Kollegen weiterleiten! 

Michaela Schaffhauser-Linzatti 
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Wir gratulieren 
Ganz besondere Glückwünsche gehen heute an unsere junge 
Kollegin Elisabeth Zieger. Am 4. 3. 2024 kamen ihre winzigen 
Zwillinge Océane Valerie & Lucien Hugo zweieinhalb Monate zu 
früh zur Welt. Sie wogen nur 1290 g und 1490 g. Wie uns Elisa 
berichtete, haben sich die beiden Kleinen inzwischen prächtig 
entwickelt, sodass sie kürzlich aus dem Krankenhaus entlassen 
werden konnten. Wir freuen uns von ganzem Herzen mit Euch. 
Genießt Euer doppeltes Familienglück, doppelte Freude kommt 
sicher zurück. 

Bereits im ULVnetinfo 2023/71 durften wir unserer lieben, fachlich hochkompetenten und 
universitätspolitisch engagierten Kollegin Katharina Pallitsch zur Habilitation gratulie-
ren. Es ist wieder soweit: Kathi darf den Preis für gute Lehre im MA-Bereich 20232 für 
sich beanspruchen, ebenso wie den dritten Platz in der Kategorie BA-Lehre. Die Preise 
wurden am 8. 3. 2024 an der Fakultät für Chemie überreicht. Ein Interview mit der 
Preisträgerin Katharina Pallitsch ist zu lesen unter  

https://chemie.univie.ac.at/wissensaustausch/veranstaltungen/preis-fuer-gute-lehre-2023/. 

Im BA-Bereich ging der Preis für gute Lehre an Norbert Kandler. 

Wir gratulieren herzlich und wünschen weiterhin viel Erfolg! 
Euer ULV-UG-Team 

Aus dem Senat 
Die 11. ordentliche Sitzung des Senats fand am 21. 3. 2024 statt. Zusammenfassend gibt 
es Folgendes zu berichten. 

Das Inkrafttreten der neuen Studienpläne zum Lehramt wurde um ein Jahr verschoben. 
Es findet laufend Austausch zu diesem Thema statt. Besonders schwierig umzusetzen 
wird hier sicherlich die Ausbildung im Bereich „Deutsch als Zweitsprache“ sein.  

Zu den Ausschreibungen für § 99 Abs. 4-Professuren für assoziierte Professor:innen gibt 
es 50 Bewerbungen, die in folgende Cluster zusammengefasst werden: Naturwissen-
schaften (Chemie, Physik, Mathematik), Lebenswissenschaften (LeWi, Molekulare 
Biologie, Mikrobiologie, Sport, Psychologie), Geisteswissenschaften (Hist.-Kult., Phil.-
Kult., Philosophie/BiWi), sowie gemeinsam Sozialwissenschaften, Wirtschaftswissen-
schaften, Rechtswissenschaften, Psychologie, Philosophie/Biwi, Kath.-Theol. Dazu 
werden vier Panels eingerichtet. Nach einem inneruniversitären Prozedere werden 
externe Gutachter:innen bestellt und die Fachprofessor:innen angehört. Anfang 2025 

                                            
1 https://www.ulv.at/lib/exe/fetch.php?media=univie:netinfos:2020-2024:ulvnetinfo_2023_7.pdf  
2 https://chemie.univie.ac.at/wissensaustausch/veranstaltungen/preis-fuer-gute-lehre-2023/  
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sind erste Berufungsverhandlungen mit Rektor Schütze geplant, sodass voraussichtlich 
im März 2025 Dienstantritte erfolgen können. 

Von den wissenschaftlichen Mitarbeiter:innen wird eine großangelegte Studie zu 
Beschäftigungsverhältnissen des wissenschaftlichen Personals thematisiert. Viele fühlen 
im Hinblick auf die berufliche Zukunft große Unsicherheit, gepaart mit nicht vernach-
lässigbaren psychischen Problemen. 

Rektor Schütze nennt in diesem Zusammenhang das Senior-Scientist-Programm, das 
Karrierewege für Wissenschaftler:innen fördert.  

Der Auswahlprozess der Personen für das Scientific Advisory Board (SAB) läuft. 

Über weitere Entwicklungen berichten wir in unserer nächsten Ausgabe. 

Katharina Pallitsch 

Gefangen im Netz 
Elektronische Betrügereien  

Nachdem immer noch Kolleg:innen auf zugegebenermaßen raffiniert angelegte Betrüge-
reien per SMS, eMails oder falsche Web-Sites hereinfallen, geben wir einen dringenden 
Hinweis und weisen auf einige hilfreiche Seiten im Internet hin.  

Hinweis: Überweist oder übergebt nie Geldbeträge, Gutscheine, Wertsachen udgl. 
Dritten, die Ihr nicht kennt. Wenn Ihr sie zu kennen glaubt, ruft die entsprechende Person 
an und versichert Euch, dass die Meldung von ihr kommt, bevor Ihr handelt. Wenn Ihr 
keinen Kontakt bekommt, dann ist höchstwahrscheinlich etwas faul. 

In Zeiten der Deep-Fakes können bereits Anrufe und sogar Video-Calls sehr gut gefälscht 
werden – dank der Daten, die wir etwa durch Videokonferenzen oder Soziale Medien 
„freiwillig“ im Netz verbreiten. Daher gilt es, immer sichere, durch die Universität zur 
Verfügung gestellte Tools zu verwenden. Es gibt im Netz nichts gratis: Vermeintliche 
Gratis-Tools zahlen wir immer mit unseren Daten – und wie immer mehr Menschen 
bemerken, kann das auch teuer werden.  

Und: Niemand kann sich gegen Betrug versichern lassen – wir haben ausschließlich die 
Möglichkeit, diesen anzuzeigen bzw. uns sorgfältig zu informieren, beispielsweise bei 
https://www.onlinesicherheit.gv.at/Themen/Erste-Hilfe/Meldestellen.html, oder derartige 
Vorkommnisse zu melden.  

Natürlich ist unser ZID immer State-of-the-Art unterwegs, mit adaptiven SPAM-Filtern, 
dass etwa betrügerische eMails erst gar nicht durchkommen. 

Regelmäßige Informationen gibt es auch im ZID-Newsletter oder unter 
https://zid.univie.ac.at/it-security/.  
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Weitere Informationen findet Ihr auf  

• https://www.watchlist-internet.at/  

• https://www.saferinternet.at/themen/internetbetrug  

• https://ooe.arbeiterkammer.at/beratung/konsumentenschutz/internet/Internetbetrug.html 

• https://www.oesterreich.gv.at/themen/onlinesicherheit_internet_und_neue_medien/internet_u
nd_handy___sicher_durch_die_digitale_welt/3/2.html  

• https://bundeskriminalamt.at/202/Betrug_verhindern/start.aspx  

• Deshalb: Mimikama bzw. Zuerst denken, dann klicken: https://www.mimikama.org/  

Hass im Netz  

Zum Thema Hass im Netz empfehlen wir einen Blick bzw. ein Ohr auf 

• https://www.bmj.gv.at/themen/Fokusthemen/gewalt-im-netz.html  

• https://www.derstandard.at/consent/tcf/story/3000000194473/eugh-kippt-teile-des-gesetzes-
gegen-hass-im-netz  

• https://www.ombudsstelle.at/themen/hass-im-netz/  

• https://vbg.arbeiterkammer.at/akblog/soziales/gegen-hass-im-netz.html  

• https://www.saferinternet.at/fileadmin/categorized/Materialien/Unterrichtsmaterial_Hass-im-
Netz-kontern.pdf  

• Ingrid Brodnig: Hass & Verschwörungsmythen: Wiener Stadtgespräch 
https://www.youtube.com/watch?v=eOOOSrM9_IA  

• Ingrid Brodnig - Das Geschäft mit der Wut – und was wir dagegen tun können: 
re:publica 2023: https://www.youtube.com/watch?v=o149Z22YWzg 

Euer ULV-UG-Team 

Ein Gedanke zu Mobility and Care an der Universität Wien 
Wissenschaftliche Mitarbeiterinnen (Praedocs und Postdocs) der Universität Wien 
können einen Zuschuss zu Kinderbetreuungskosten beantragen, die aufgrund eines 
Mobilitätsaufenthaltes zusätzlich angefallen sind3, heißt es unter der Überschrift Verein-
barkeit seitens der Universität Wien auf ihrer Homepage. Auf derselben Seite wird 
einleitend gesagt: Angehörige der Universität Wien müssen täglich vielfältige Lebens-
bereiche vereinbaren – Sie sind nicht nur Wissenschafter*innen, Lehrende, Mitarbei-
ter*innen des allgemeinen Personals oder Studierende, Sie sind auch Eltern,…  

Rektor Schütze bestätigt auf Nachfrage die Intention der, wie er sagt, Frauenförderung. 

                                            
3 https://personalwesen.univie.ac.at/services-fuer-mitarbeiterinnen/weitere-informationen/vereinbarkeit/  
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Wir frag(t)en uns: Eltern sind nicht nur Frauen, auch Männer. Wäre den Frauen nicht 
nachhaltiger – um einen in verschiedenen Bereichen aktuellen Begriff zu verwenden –
gedient, wenn durch Angebote wie dieses althergebrachte Rollenklischees nicht weiter 
zementiert würden? Es schadet den angesprochenen Müttern ja keinesfalls, wenn auch 
einige Väter in ihrer Vaterrolle sichtbar gemacht und als solche gefördert würden. Oder 
geht Mann davon aus, dass jeder Vater ohnehin eine Frau „zur Verfügung“ hat, die ihm 
jederzeit Pflichten abnehmen kann? 

Elizabeta Jenko 

Veranstaltungshinweise & Leseempfehlung 
• Pensionsberatungen für Gewerkschaftsmitglieder 

Im Namen des ÖGB, 1020 Wien, Johann-Böhm-Platz 1 informieren wir: 

Für die vom ÖGB in Kooperation mit der PVA organisierten Pensionsberatungen für 
Gewerkschaftsmitglieder sind ab dem 13. 5. 2024 noch Termine frei. Die Beratungen 
finden jeweils am zweiten Montag im Monat statt. Die Beratungen4 beinhalten 
Stichtagsberechnungen sowie Höhe und Arten der Pensionen. Eine Anmeldung ist 
unter Angabe der Sozialversicherungsnummer erforderlich unter 01/53444/39100. 
Zur Beratung ist ein Lichtbildausweis mitzubringen.  

Das aktuelle Angebot richtet sich an ASVG-Versicherte, nicht an Beamt:innen!  

• Neues Lehramt Physik: Chancen und Herausforderungen 

Die Universitäten Graz, Innsbruck, Linz und Wien laden zur überregionalen, auch 
fächerübergreifend interessanten Online-Vortragsreihe ein. 
Beginn ist jeweils um 17:00 Uhr, auf https://zoomto/me/CRt4C  

25. 4. 2024: Christoph Kulgemeyer, Universität Bremen 
Was muss eine gute Physiklehrkraft eigentlich können?5 

16. 5. 2024: Rainer Müller, TU Braunschweig 
Vertieftes Schulwissen als physikalische Basis für zukünftige Lehrkräfte 

6. 6. 2024: Irene Neumann, Leibniz-Institut für die Pädagogik der 
Naturwissenschaften und Mathematik 
Die Rolle(n) der Mathematik im Lehramtsstudium Physik 

Informationen zu einem weiteren Termin des obigen Vortrags findet Ihr auf 

https://physik.uni-graz.at/de/veranstaltungen-kopie-1/detail/article/die-rollen-der-
mathematik-im-lehramtsstudium-physik-vortragsreihe-1/  

                                            
4 Keine arbeitsrechtlichen Beratungen. 
5 Leider zu spät erfahren. 
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• Vorhaben zur digitalen & sozialen Transformation in der Hochschulbildung6 

Die Zeitschrift für Hochschulentwicklung ZFHE setzte sich mit ausgewählten Pro-
jekten zum Thema auseinander. Im November 2023 und im Februar 2024 wurden die 
Sonderausgaben zu Forschung und Administration veröffentlicht. 

Am Montag, den 13. 5. 2024, von 9:30 bis 11:00 Uhr gibt es Gelegenheit, online mit 
den Autor:innen über ihre Erfahrungen und Erkenntnisse aus den Projekten zu 
diskutieren. 

Zu Beginn wird ein Überblick über die Sonderhefte Administration sowie Forschung 
gegeben. Es folgen Breakouträume für Forschung und Administration zu diversen 
Themen. Beispiele gefällig? 

Wissenschaft im digitalen Raum: Exemplarische Entwicklungen in Österreich und 
Deutschland 

FIRes und vertrauenswürdiges Forschungsdatenmanagement 

Cluster Forschungsdaten – Kooperative Forschungsservices in Österreich  

Entwicklung eines digitalen Baukastens aus IT-Tools und Applikationen für die 
Digitalisierung der Hochschulverwaltung 

Das Digitalisierungsprojekt RIS Synergy 

Zum Abschluss werden im Plenum Kurzberichte aus den Breakouträumen 
präsentiert. 

Neugierig geworden? 

Eine Anmeldung wird bis 9. 5 2024 erbeten, auf iv-1.Workshop@bmbwf.gv.at.  

Der Link zur Veranstaltung wird den angemeldeten Personen übermittelt. 

• Die Geschichte der Unabhängigen Gewerkschaftsfraktion für mehr 
Demokratie im ÖGB 

https://www.voegb.at/skripten-und-broschueren/politik-
undzeitgeschehen/unabhaengig-und-in-bewegung1 

Euer ULV-UG-Team 

Speziell für Mitglieder 
Namens des ULV bedanken wir uns bei allen, die den Mitgliedsbeitrag 2024 beglichen 
haben. Das ist sehr hilfreich und wichtig, denn der ULV ist ein parteipolitisch unabhängiger 

                                            
6 Vgl. auch https://www.zfhe.at/index.php/zfhe/article/view/1801  
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Verein, der sich allein aus den Beiträgen seiner Mitglieder finanziert – und er lebt von der 
unentgeltlichen, ehrenamtlichen Arbeit seiner Funktionär:innen sowie seiner Mitglieder.  

ULV-Mitglieder genießen eine subsidiäre Berufsrechtsschutzversicherung (siehe dazu die 
Bedingungen auf der Homepage des Dachverbandes). Weiters können sie ihren Jahres-
steuerausgleich bei Vorlage des Einzahlungsbelegs zur ULV-Mitgliedschaft zu einer er-
mäßigten Honorarpauschale von ca. € 450 inklusive Umsatzsteuer erstellen lassen. Diese 
Kosten sind zur Gänze steuerlich abzugsfähig und können zu einer entsprechenden 
Abgabenreduktion führen (Infos unter: www.tatschl.at). 

Den steuerlich absetzbaren Betrag könnt Ihr im Rahmen von € 25 bis € 50 selbst bestim-
men und auf das Konto des ULV einzahlen: IBAN: AT93 6000 0000 0727 5223. Ihr unter-
stützt so unsere Tätigkeit, gewinnt eine Plattform für eigene Anliegen und seid berufs-
rechtsschutzversichert. Macht Eure Kolleg:innen auf die Vorzüge einer Mitgliedschaft beim 
parteipolitisch unabhängigen ULV aufmerksam! Denn gemeinsam sind wir stärker! 
Informationen auf ulv.at/mitmachen. 

Euer ULV-UG-Team 

An Attempt in English 

Congratulations 
Congratulations to our young colleague Elisabeth Zieger. On March 4, 2024, her twins 
Océane Valerie & Lucien Hugo were born two and a half months prematurely. They 
weighed just 1290 g and 1490 g. They were recently discharged from hospital. We are 
very happy for you. 

Katharina Pallitsch was awarded the prize for good Master's teaching in 2023 and also 
came third in the BA teaching category. It was presented on March 8th, 2024 at the Faculty 
of Chemistry.  

In the BA teaching category, the prize for good teaching went to Norbert Kandler. 

From the Senate 
The 11th ordinary meeting of the Senate took place on March 21st, 2024. In summary, 
we report the following. 

The implementation of the new curricula for the teacher education will be delayed by one 
year. There is an ongoing exchange on the topic. Training in the area of "German as a 
second language" will certainly be particularly difficult to implement.  

There are 50 applications for the calls for § 99 (4) professorships for associate professors, 
which are grouped into the following clusters: Natural Sciences (Chemistry, Physics, 
Mathematics), Life Sciences (Life Sciences, Molecular Biology, Microbiology, Sport, 
Psychology), Humanities (History/Culture, Philosophy/Biology), as well as jointly Social 

https://univie.ulv.at/
https://twitter.com/ULVUniWien
https://www.ulv.at/doku.php?id=ulv:leistungen:rechtsschutz
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Sciences, Economics, Law, Psychology, Philosophy/Biology, Catholic Theology. Four 
panels will be set up for this purpose. Following an internal university procedure, external 
experts will be appointed and the professors will be consulted. Initial talks on the 
appointment with Rector Schütze are planned for the beginning of 2025, so that the 
appointments are expected to take place in March 2025. 

A large-scale study on the employment conditions at universities in Austria is being 
discussed by academic staff.  

Many are very uncertain about their academic future, coupled with psychological 
problems that must not be ignored. 

In this context, Rector Schütze mentions the Senior Scientist Program, which promotes 
career paths for scientists.  

The selection process for the Scientific Advisory Board (SAB) is underway. 

We will report on further developments in the next ULVnetinfo. 

Caught up in the Net 
Electronic scams  

Since colleagues are still falling for scams via text messages, e-mails or fake websites, 
we are issuing an urgent warning and pointing out some helpful sites on the Internet.  

Note: Never transfer or hand over money, vouchers, valuables, etc. to third parties you 
do not know. If you think you know them, call the persons in question and make sure that 
the message comes from them before you act. If you don't get any contact, then 
something is probably wrong. 

In these times of deep fakes, calls and even video calls can be faked very easily – due to 
the data that we "voluntarily" share online via video conferencing or social media. It is 
therefore important to use secure tools provided by the university. There’s nothing free 
online: We always pay with our data – and as more and more people are realizing, this 
can become very expensive.  

We have the option of reporting such incidents or informing ourselves carefully, for 
example at https://www.onlinesicherheit.gv.at/Themen/Erste-Hilfe/Meldestellen.html.  

Of course, our ZID always uses state-of-the-art security tools, with adaptive SPAM filters 
to prevent fraudulent e-mails from getting through in the first place. 

Therefore visit “Mimikama or think first”: https://www.mimikama.org/ 

For further information and links (in German) look at the German part of this ULVnetinfo. 

You will also find interesting information about Hate Speech in the German section. 

https://univie.ulv.at/
https://twitter.com/ULVUniWien
https://www.onlinesicherheit.gv.at/Themen/Erste-Hilfe/Meldestellen.html
https://www.mimikama.org/
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A thought on Mobility and Care at the University of Vienna 
According to the University of Vienna's website under the heading Work-(Self-)Care 
Reconciliation Female academic university staff (pre-docs and post-docs) /…/ can apply 
for a fund to cover additional childcare costs incurred during a mobility period.7 

On the same page, the following introductory statement is made: Members of the univer-
sity of Vienna have to juggle different areas of life on a daily basis – they are not only 
scientists, lecturers, general university staff or students, they are parents… 

When asked, Rector Schütze confirms the intention of, as he says, promoting women. 

We ask ourselves: Parents are not only women, but also men. Wouldn't women be better 
served in the long term if traditional role stereotypes were not further perpetuated through 
programs like this? After all, it would do the mothers in question no harm at all if some 
fathers were also made visible in their role as fathers and promoted as such. Or do you 
assume that every father has a wife "at his disposal" anyway, who can relieve him of 
duties at any time? 

Events and reading recommendations  
Please refer to the German section of this issue. 

For Members 
On behalf of ULV, we would like to thank to all those who have paid the 2023 membership 
fee. Your contribution is crucial, as ULV is a politically independent association, financed 
solely by the its members. ULV officials and members provide unpaid voluntary work. 

ULV members have access to subsidiary professional legal protection insurance (see the 
conditions in German on https://www.ulv.at/doku.php?id=ulv:leistungen:rechtsschutz). Addi-
tionally, clients can have their annual tax returns prepared at a reduced fee of approxi-
mately € 450 including value-added tax. These costs are fully tax deductible (more 
information can be found at: www.tatschl.at).  

The ULV account number is IBAN: AT93 6000 0000 0727 5223. 

Clients can choose a tax-deductible amount between €25 and €50. By doing so, they 
support our work, gain a platform for their own concerns and are covered by professional 
legal protection insurance. Inform your colleagues about the benefits of ULV membership! 
Together we are stronger. For more information, visit ulv.at/mitmachen. 

                                            
7https://personalwesen.univie.ac.at/en/services-for-employees/additional-information/work-self-care-
reconciliation/  

https://univie.ulv.at/
https://twitter.com/ULVUniWien
https://www.ulv.at/doku.php?id=ulv:leistungen:rechtsschutz
http://www.tatschl.at/
https://www.ulv.at/doku.php?id=univie:mitglied
https://personalwesen.univie.ac.at/en/services-for-employees/additional-information/work-self-care-reconciliation/
https://personalwesen.univie.ac.at/en/services-for-employees/additional-information/work-self-care-reconciliation/
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Nützliche Links – Useful Links – Hiperligações úteis 

Universitäten – Universities – Universidades 
https://science.apa.at/power-search/5878748020355066150 

https://uniko.ac.at/positionen/chronologie/  
https://www.derstandard.at/story/3000000215110/wie-hochschulen-der-psychischen-belastung-
entgegenwirken-wollen?ref=rss  
https://www.parlament.gv.at/aktuelles/pk/jahr_2024/pk0354 

https://www.parlament.gv.at/aktuelles/pk/jahr_2024/pk0352 

https://www.telepolis.de/features/Moderne-Sklavenhaltung-an-deutschen-Universitaeten-Der-
unbezahlte-Kampf-der-Privatdozenten-9699099.html 

https://www.derstandard.at/story/3000000217433/was-bei-der-neuen-lehramtsausbildung-
schieflaeuft?ref=rss 

https://www.goed.at/aktuelles/news/goed-info-besoldungsreform-2024#c23942 

https://www.derstandard.at/story/3000000217005/warum-eine-quote-fuer-befristungen-alleine-
nicht-reicht 

Wissenschaft und Forschung– Science and Research – Ciência e investigação 
https://science.apa.at/power-search/8438597420876007994 

https://science.apa.at/power-search/14035267412704313319 

https://link.springer.com/article/10.1007/s00508-024-02353-1 

Gesellschaft – Society – Sociedade 
https://www.wienerzeitung.at/h/selbstverblodung-des-staates 

https://www.oegb.at/themen/arbeitsrecht/rechte-und-pflichten-am-arbeitsplatz/zukunft-der-
arbeit--kuenstliche-intelligenz---hoffnungen-und-aen 

https://www.youtube.com/watch?v=mMMOGyi_AJo 

https://kompetenz-online.at/2024/04/10/betriebsrat-erfolgsmodell-fuer-alle-beteiligten/ 

https://www.oegb.at/themen/arbeitsrecht/mitbestimmung-im-betrieb/schutz-vor-cybergefahren--
beschaeftigte-duerfen-nicht-vergessen- 

https://www.profil.at/oesterreich/staatlich-gefoerderte-fakes-das-transkript-von-rutters-
impfgegner-event/402873299 

https://www.sn.at/wirtschaft/oesterreich/haelt-arbeit-leben-157423939 
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https://www.derstandard.at/story/3000000217433/was-bei-der-neuen-lehramtsausbildung-schieflaeuft?ref=rss
https://www.goed.at/aktuelles/news/goed-info-besoldungsreform-2024#c23942
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https://www.youtube.com/watch?v=mMMOGyi_AJo
https://kompetenz-online.at/2024/04/10/betriebsrat-erfolgsmodell-fuer-alle-beteiligten/
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Ihr habt soeben das ULVnetinfo 2/2024 gelesen. Danke!  
Redaktionelle Wünsche, Anregungen, Kritiken an 

You have just read the ULVnetinfo 2/2024. Thank you! 
Editorial wishes, suggestions, criticisms to 

Acabou de ler o ULVnetinfo 2/2024. Obrigado! 
Recomendacoes editoriais, sugestões, críticas para 

 
elizabeta.jenko@univie.ac.at 

& 
wolfgang.weigel@univie.ac.at 

 
 
 
 

Wenn Ihr das ULVnetinfo regelmäßig etwa achtmal im Jahr lesen möchtet,  
wendet Euch bitte an  

If you would like to read ULVnetinfo regularly about eight times a year,  
please contact 

Se desejar ler a ULVnetinfo regularmente, cerca de oito vezes por ano, contacte  

univie@ulv.at 

 

 

 

Kontaktmöglichkeiten – Contact details – Dados de contacto 

   https://univie.ulv.at 
   univie@ulv.at 
   https://twitter.com/ULVUniWien 

 

Dachverband – Umbrella organisation – Organização de cúpula  

   https://www.ulv.at 
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